



UNIVERSITÄT
LEIPZIG

Wirtschaftswissenschaftliche
Fakultät

Rückblick auf das zweite Quartal des Jahres 2023

Liebe Alumni der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät, mit diesem Newsletter möchten wir Ihnen in Schlaglichtern zeigen, was im vergangenen Quartal an unserer und Ihrer ehemaligen Wirkungsstätte passiert ist.

Schon jetzt können Sie sich gern den **26. Oktober 2023** vormerken – an diesem Tag werden wir den 30. Geburtstag der Fakultät nach ihrer Neugründung feiern. Sie sind herzlich eingeladen.

Wir wünschen Ihnen viel Freude bei der Lektüre. Bleiben Sie uns verbunden.

Ihr Dekanatsteam

Fakultätskosmos

Herzlich Willkommen! Dr. Martin Hänsel übernimmt die Juniorprofessur für Inwertsetzung von Natur

Seit dem 05. April 2023 ist Dr. Martin Hänsel Inhaber der neu etablierten Juniorprofessur für Inwertsetzung von Natur an der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät. Martin Hänsel promovierte in Volkswirtschaftslehre an der Christian-Albrechts-Universität zu Kiel und war seit 2019 Post-Doktorand im Future Lab Public Economics and Climate Finance im Fachbereich Transformationspfade des Potsdam-Instituts für Klimafolgenforschung.

Er erforscht die Transformation von Wirtschaftssystemen zur Nachhaltigkeit, wobei seine Forschung neben ihrer disziplinären Fundierung häufig auch interdisziplinär ausgerichtet ist. Zentrale Schwerpunkte bilden die Ökonomie des Klimawandels, Verteilungswirkungen von Umweltpolitiken, sowie die Ökonomie natürlicher Ressourcen. Seine Arbeiten sind in führenden Fachzeitschriften, wie dem American Economic Journal und Nature Climate Change publiziert.



Foto: Klemens Karkow

Townhall-Lunch zum Semesterstart

Am 5. April 2023 fand erstmalig in der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät auf Initiative des Dekanats ein Townhall-Lunch statt. In diesem offenen Format wurden den wissenschaftlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern verschiedene Unterstützungsangebote der Universität und der Fakultät vorgestellt. Den vollständigen Artikel finden sie [hier](#).



Foto: Michael Barton



Foto: Privat

„ES IST WIRKLICH GUT, EINEN ZWILLINGSBRUDER ZU HABEN, MIT DEM MAN SICH AUSTAUSCHEN KANN“

Der eine ist Meteorologe, der andere Volkswirt: Die Zwillingbrüder Johannes und Martin Quaas stammen aus einer Pfarrfamilie aus Essen im Ruhrgebiet und sind seit einigen Jahren beide Professoren an der Universität Leipzig. Was beide hierher verschlagen hat, woran sie jetzt gemeinsam forschen und was sie als Geschwister geprägt hat, erzählen sie im Interview. Das vollständige Interview finden sie [hier](#).

Lehre und Lernen

Alumnus Andreas: Sein langer Weg zur Wirtschaftsinformatik

Ausbildung an der Universität? Unterschied zwischen Informatik und Wirtschaftsinformatik? Darüber klärt Andreas Barton die Zuhörer im aktuellen Podcast der Reihe „Vom Studieren und Zweifeln“ auf. Er ist Alumnus der Universität Leipzig und hat selbst mit einigen Hürden seinen Weg zur Universität eingeschlagen.

Die Moderatorin spricht mit Andreas Barton über Drittversuche bei Prüfungen, Druck beim Studieren und was er als Studienfachberater und Ausbildungsleiter aktuell Zweifelnden auf den Weg mitgibt. Denn wenn er eines aus seinem Weg mitgenommen hat: Reden hilft bei Studienzweifeln immer.



Bild: www.wifa.uni-leipzig.de



Foto: Christian Hüller

Neue Studiengänge behandeln Finanzmärkte sowie Buddhismus

Für zwei neue englischsprachige Masterstudiengänge an der Universität Leipzig beginnt im Mai der Bewerbungszeitraum: Der Doppelmaster „European Financial Markets and Institutions“ vermittelt Kenntnisse zu Finanzmärkten und Finanzmarktregulierung und wird zur Hälfte in Frankreich studiert. Der Master „Buddhist Studies and Contemplative Traditions“ lädt zur Auseinandersetzung mit der buddhistischen Kultur, Geschichte und Literatur ein.

Entdecken und Erforschen

Vortrag am Oxford Center for Hindu Studies

Interdisziplinäre Forschung hat an der Universität Leipzig einen großen Stellenwert. Der Professor für Mikroökonomik, Harald Wiese, interessiert sich seit langem für Sanskrit und für vormoderne indische Texte zu Recht und Ökonomik. Beispielsweise finden Entscheidungs- und Spieltheorie Anwendung in neueren Aufsätzen zu Gottesurteilen und juristischen Wetten. Diese Aufsätze sind im Bulletin of the School of Oriental and African Studies bzw. im Journal of the Royal Asiatic Society veröffentlicht. Im Mai dieses Jahres hatte Harald Wiese die Gelegenheit, diese Arbeiten am Oxford Centre for Hindu Studies vorzustellen.

Diskussion der Finanzierung der gesetzlichen Krankenversicherung mit Mitgliedern des Ausschusses für Gesundheit im Bayerischen Landtag

Herr Prof. Dr. Dennis Häckl, Juniorprofessor Health Economics and Management am Institut für öffentliche Finanzen und Public Management der Universität Leipzig, hat auf Einladung des BKK Landesverbands Bayern als Experte mit Mitgliedern des Ausschusses für Gesundheit und Pflege im Bayerischen Landtag die Finanzierungssituation der Gesetzlichen Krankenversicherung (GKV) diskutiert.

Hintergrund des Austauschs war das im vergangenen Jahr beschlossene Gesetz zur Finanzstabilisierung der GKV. Auch wenn die GKV das Jahr 2022 mit einem Überschuss in Höhe von 451 Mio. Euro abschloss, gibt die Entwicklung der Einnahmen und Ausgaben dennoch Grund zur Sorge. Ohne einen ergänzenden Bundeszuschuss von 14 Milliarden Euro wäre im vergangenen Jahr vermutlich eine deutliche Erhöhung des Zusatzbeitragssatzes erforderlich gewesen. Die im aktuellen Jahr greifenden Maßnahmen des GKV-Finanzstabilisierungsgesetz sorgen kurzfristig für eine Entspannung. Für die Jahre 2024 und 2025 wird hingegen ein Defizit von 14 bis zu 20 Milliarden Euro p.a. prognostiziert.



Foto: BKK Landesverband Bayern

Gutachten von Lenk/Starke/Hesse zur Überprüfung des Horizontalen Finanzausgleichs in Sachsen-Anhalt veröffentlicht

Prof. Dr. Thomas Lenk, Dr. Tim Starke und Dr. Mario Hesse wurden im Jahr 2022 vom Ministerium der Finanzen des Landes Sachsen-Anhalt nach einem Ausschreibungswettbewerb mit der finanzwissenschaftlichen Begutachtung des Kommunalen Finanzausgleichs Sachsen-Anhalts in seinen horizontalen Strukturelementen beauftragt. Inhalt des Gutachtens sind eine ausführliche Analyse der Finanzlage der Kommunen Sachsen-Anhalts (u. a. Entwicklung von Einnahmen und Ausgaben, Realsteuern, Verschuldung sowie freiwilliger Aufgabenerfüllung) sowie die Prüfung des horizontalen Finanzausgleichs hinsichtlich Hauptansatzstaffel und Nebenansätzen. Des Weiteren wurde die Finanzkraftumlage als Kombination aus der Abschöpfung der Steuerkraft von besonders steuerkraftstarken Gemeinden und einer Mindestausstattung für steuerkraftschwache Gemeinden einer Überprüfung unterzogen. Daran schließt sich eine ausführliche Analyse der Verteilungswirkungen der Gutachternvorschläge mittels eines Simulationsmodells an.

Termine



Am 26. Oktober 2023 feiert die WiFa ihr 30-jähriges Jubiläum. Die Feier wird am Nachmittag im Paulinum am Campus Augustusplatz beginnen und in der Moritzbastei ausklingen. Begleitpersonen sind herzlich willkommen und können an dem zusätzlich angebotenen Rahmenprogramm gerne teilnehmen. Fortlaufend aktualisierte Informationen können Sie jederzeit auf der Jubiläumsseite der Fakultätshomepage einsehen (www.wifa.uni-leipzig.de/jubilaumsfeier). Zudem senden wir zu Beginn der zweiten Jahreshälfte eine gesonderte Einladung. Wir freuen uns auf ihr Kommen.

Sollten Sie Interesse an näheren Informationen haben, schauen Sie gerne auf unserer [Homepage](#) vorbei.

Wenn Sie diesen Newsletter nicht mehr erhalten möchten, senden Sie bitte eine formlose Email an dekanat@wifa.uni-leipzig.de.